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gabinete técnico de bomberos . Una disposición en la que se 
está elaborando, tras muchas reuniones, y además inten-
tando también consensuarlas con los representantes sindica-
les, también en el decreto de cursos selectivos, porque, como 
he señalado anteriormente, la formación y la profesionaliza-
ción de este cuerpo nos parece fundamental .

En cuanto al tema de los bomberos voluntarios, evidente-
mente, no se les puede retribuir, no cobran ninguna retribu-
ción económica sino una compensación, por la sencilla razón 
de que esta actuación que es voluntaria, que es altruista, no 
puede generar un gasto a la persona que de forma desintere-
sada quiere ayudar a los demás . No lo decimos nosotros, sino 
que lo dice la ley del voluntariado .

El hecho de que se cuente con personal civil y se incorporen 
voluntarios también no es incompatible con la política que 
está desarrollando La Generalitat para ser más eficaces y, 
fundamentalmente, trabajar para una mejor coordinación y 
profesionalización de estos servicios .

Mire, este Consell, además, considera que el modelo de orga-
nización por el que estamos apostando es un modelo eficaz 
y eficiente y que además está dando respuestas a las necesi-
dades de protección y salvamento en todo el territorio . Y lo 
está dando de forma coordinada .

Usted ha hablado antes del incidente…, de un incendio . De 
acuerdo . Pero ¿sabe a quién le corresponde investigar eso? 
No le correspondía a La Generalitat, sino al propio consorcio . 
Y el propio consorcio es quien tiene también la facultad y la 
obligación de desarrollar también todas las medidas en mate-
ria de prevención de riesgos, porque, evidentemente, en un 
actividad como esta más que nunca tienen que estar vigentes 
y desarrolladas y, además, atendidas .

Para este Consell, en estos momentos, la prioridad es seguir 
trabajando en la adecuada coordinación . Podríamos optar, 
efectivamente, por el desarrollo de un cuerpo único, como 
pueden tener otras comunidades, pero, por ejemplo, comuni-
dades como Asturias, Madrid o Murcia . Pero ya le recuerdo 
que son comunidades uniprovinciales en las que la adminis-
tración autónoma asume las funciones que en el resto del 
territorio corresponden a las diputaciones .

Pero las diferencias entre el modelo de la Comunitat 
Valenciana y realmente el que desarrollan en estas comuni-
dades que le he señalado, también son escasas, porque los 
municipios siguen teniendo competencia exclusiva en mate-
ria de incendios .

Y, por tanto, ahí no puede interferir La Generalitat ni a través 
de la creación de un cuerpo único, ni a través del ejercicio de 
las competencias de coordinación que siempre tienen que 
ser respetuosas con las competencias exclusivas que tengan 
las corporaciones locales .

Por ejemplo, Cataluña dispone también de un cuerpo de 
bomberos de la Generalitat, pero su ámbito de actuación está 
igualmente limitado por las competencias locales .

Señorías, el modelo organizativo de la Comunitat Valenciana 
no es ninguna inspección, permite operar en situaciones de 
emergencia con eficacia y con coordinación. Desde luego, 
podemos mejorarlo en la próxima legislatura, si estamos 

aquí . Y seguiremos trabajando en ello, porque lo que quere-
mos, desde luego, es tener un cuerpo adecuado, coordinado, 
protegido, que todos sus derechos sociales y todos sus dere-
chos estatutarios sean reconocidos y que estén bien retri-
buidos . Pero insisto en que esta parte corresponde la gestión 
directa a otras corporaciones y no a La Generalitat .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, senyora consellera .

Interpel·lació al Consell, que respon la consellera d’Agricultura, 
Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural, 
senyora Elena Cebrián Calvo, sobre la política general per al 
control dels abocadors il·legals a la Comunitat Valenciana, 
que formula el diputat senyor Emigdio Tormo Moratalla (GP 
Ciudadanos) (RE número 100.531, BOC número 269)

El senyor vicepresident segon:

Passem, senyories, a l’últim punt que correspon al dia 
de hui, que és el punt número 8: interpel·lació al Consell 
sobre la política general per al control d’abocadors il·legals 
a la Comunitat Valenciana, que formula l’il·lustre dipu-
tat Emigdio Tormo, del Grup Parlamentari Ciudadanos, a 
la consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i 
Desenvolupament Rural .

Senyor Tormo, té vosté la paraula .

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias .

Gracias, señor presidente .

Honorable consellera .

Señorías .

Muy buenas tardes .

Torrent, Picassent, Malilla, Creu Coberta y decenas y decenas 
más de pueblos y enclaves de nuestra geografía . Seguro que le 
suenan, honorable consellera . Solo en la provincia de Valencia 
hay más de cuarenta puntos calientes, llenos de basuras, de resi-
duos industriales, de enseres domésticos, de lavadoras, de neve-
ras, de ladrillos, de cemento, de uralita y, así, un largo etcétera de 
productos y subproductos de la construcción, de la agricultura, 
de la actividad humana en resumidas cuentas, algunos de ellos 
terriblemente contaminantes, como usted conoce .

No hay más que darse una vuelta por los maravillosos enclaves 
de esta tierra, a unos pocos kilómetros del centro de Valencia, 
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como ya le comenté en alguna otra ocasión –y, además, le animo 
a hacerlo; yo lo suelo hacer, en compañía de mis hijos peque-
ños–, y, junto con increíbles parajes, con caídas de agua –cuando 
hay agua, claro–, pinadas, algarrobos, naranjos, limoneros, explo-
taciones agrícolas o simplemente un paisaje soberbio de monte 
bajo, o no bajo, de monte en estado puro, que es un pulmón, es 
un pulmón para la renovación de nuestra atmósfera…, y, ¡oh, 
sorpresa!, al lado de todos estos parajes que le estoy relatando, 
un auténtico despropósito de, como ya le he dicho, todo tipo 
de deshechos que nadie se ocupa de limpiar, de controlar o de 
sancionar, con la potestad que le corresponde en su caso .

Vertederos ilegales e incontrolados por donde pasan, sin duda, 
policías locales, Guardia Civil, el Seprona, guardias foresta-
les o simples ciudadanos con la única pretensión de disfrutar 
de un medioambiente privilegiado y que ese mismo medioam-
biente se mantenga en condiciones óptimas y que, sin duda 
ninguna, notifican a los servicios pertinentes de su conselleria 
el estado lamentable en el que se encuentran y que, año tras 
año, señora consellera, nadie se ocupa de poner en orden; esa 
falta de orden que conlleva un innegable impacto económico, 
medioambiental, turístico y de salubridad .

Por si esto fuera poco, asociaciones, como Ecologistas en 
Acción, denuncian de forma continuada que aproximadamente 
la mitad de las basuras que se generan en la comunidad no se 
tratan y acaban enterradas en los vertederos, éstos ilegales, sin 
que se les apliquen los tratamientos necesarios, con los consi-
guientes problemas de escapes, emisiones y filtraciones.

¡Fíjese, señora consellera, qué noticia más curiosa! El consor-
cio gestor del paisaje protegido de la desembocadura del río 
Mijares dice…, recuerda que todos los vertidos ilegales en la 
zona protegida son perseguidos y denunciados, tanto por la 
guardería rural como por el Seprona, y que los infractores se 
enfrentan a posibles graves multas económicas .

La pregunta que nos suscita esta situación es: los vertidos 
ilegales en zona no protegida, ¿tienen bula? Es decir, si se 
sancionan los vertidos ilegales en la zona protegida, ¿qué 
ocurre en las zonas no protegidas? ¿Pueden contaminar? 
¿Pueden los ciudadanos ir allí y dejar todo tipo de basura sin 
consecuencia sancionadora de ningún tipo?

Continúo con este despropósito de vertidos ilegales, escom-
breras ilegales, prácticas ilegales, falta de tratamiento en plan-
tas, éstas ilegales, promesas incumplidas los tres años de legis-
latura, situación que se le escapa de las manos . Y terminamos, 
para arreglarlo todo, con la subida de tasas que les obligó a 
llevar el Grupo Podemos en el pasado diciembre, donde las 
hay, señora consellera, que se han incrementado hasta un 
730%, que han de ser repercutidas a las empresas que hagan 
uso de las instalaciones y que incrementan de tal manera 
los costes que puede que haga plantearse a más de uno el 
uso de soluciones que bordean la legalidad o que, simple-
mente, escapen al margen de la legalidad; todo antes que 
cerrar sus empresas . ¿Sabe por qué? Porque una subida esca-
lonada y coherente de impuestos y tasas hubiera sido infinita-
mente mejor, hubiera redundado en una mejor y más eficiente 
manera de dar solución a un gravísimo problema para el medi-
oambiente, para el presente y el futuro de la comunitat .

En definitiva, señora consellera, dando palos de ciego, sin una 
solución en el horizonte, un paso adelante y dos atrás y sin 
una política autonómica definida y clara.

Y, para muestras de vertederos –que yo no sé si es ilegal, 
aunque yo creo que sí, por el aspecto que tiene–, tiene 
el vertedero, (soroll de papers) señora consellera, si es tan 
amable, de Utiel; que, además, hemos intentado comprobar 
en reiteradas ocasiones si seguía allí y sigue allí . Se puede ver 
desde la autovía que va a Madrid, entrando y saliendo camio-
nes de gran tonelaje, sin una cubierta superior que le proteja 
de la lluvia, toneladas y toneladas de papel que, en caso de 
arder, sería un verdadero desastre ecológico, medioambien-
tal, económico, etcétera, todo eso que ya he relatado, con el 
peligro consiguiente de que balas de hasta quinientos kilos 
puedan caer encima de críos, porque no está vallado, que no 
tiene una impermeabilización, por lo tanto, todas las sustan-
cias que emanan de esas basuras, de esos residuos sólidos 
urbanos pueden y seguramente contaminan el suelo, y que 
no se toma ninguna solución .

Porque, fíjese, si este grupo parlamentario ha podido, merced 
a la denuncia de los ciudadanos, encontrar ese vertedero, 
seguro que usted ha podido . Seguro que quien ha recurrido a 
usted –ya lo he dicho: policía local, Seprona o simples ciuda-
danos que pasaban por allí, como ha ocurrido con nosotros– 
ha denunciado la situación y ustedes no han hecho absoluta-
mente nada por solucionarlo .

No es la única situación que hemos encontrado en la 
Comunidad Valenciana, pero sí es el que más nos ha llamado 
poderosamente la atención, porque está a pocos kilómetros 
de la ciudad de Valencia, está a escasos metros de una auto-
vía muy transitada, con miles de vehículos todos los días y, 
además, donde, a nuestro juicio, de forma impune, como ya le 
digo, camiones de gran tonelaje entran y salen, con una instala-
ción pseudoindustrial que opera allí . Y a nosotros nos gustaría 
que nos dijera en qué situación, en qué circunstancias, quién 
expide los permisos correspondientes para no solo la insta-
lación como tal del vertedero, que ya le digo yo que es ilegal, 
sino para esa instalación de índole…, de características indus-
triales que está funcionando allí, con trabajadores a los cuales, 
evidentemente, nosotros no queremos perjudicar, pero que, a 
lo mejor, es probable que incluso estén ejerciendo sus funcio-
nes de forma no controlada y de forma ilegal .

Nada más, señora consellera .

Espero su respuesta a esta nuestra interpelación .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, senyor Tormo .

Per a donar resposta a la interpel·lació, té la paraula l’honora-
ble consellera d’agricultura i medi ambient .

Cuando quiera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Buenas tardes .
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Buenas tardes, señorías .

Muchas gracias, presidente .

Muchas gracias por su pregunta porque, efectivamente, es 
una cuestión de máxima prioridad, es una política muy impor-
tante, dentro de todo lo que es la política de residuos .

En primer lugar, lo que cabe señalar es que la política general 
del Consell se basa, como no puede ser de otra manera, en la 
Ley 22/2011, de residuos y suelos contaminados, y en la Ley 
10/2000, de residuos de la Comunitat Valenciana, que esta-
blece el régimen jurídico aplicable a la producción, posesión 
y gestión de residuos y la responsabilidad, vigilancia, inspec-
ción y control y el régimen sancionador .

En virtud de estas normas, la conselleria es el órgano compe-
tente para realizar las labores de inspección a las entidades 
que realizan operaciones de gestión de residuos . En caso de 
constatar incumplimientos, se puede suspender la autori-
zación o paralizar provisionalmente la actividad y proponer 
medidas a adoptar o, incluso, paralizarla definitivamente.

En lo que es en sentido estricto un vertedero ilegal, como 
usted formula en su pregunta, es aquel que actúa sin habilita-
ción; es decir, el que existe sin tener los permisos necesarios 
para ello . En esos casos, lo que aplica es el régimen sanciona-
dor establecido por la Ley 6/2014, de prevención, calidad y 
control ambiental de actividades .

La conselleria está encargada del seguimiento, control y 
sanción de los vertidos no autorizados . Se realiza a través del 
personal propio en el territorio, que es el servicio de inspec-
ción ambiental y los agentes medioambientales, que hemos 
comentado hace un momento, pero también la policía local, 
policía autonómica, patrullas del Seprona, Guardia Civil, 
aduanas y Agencia Tributaria, las confederaciones hidro-
gráficas y funcionarios de la unidad del Cuerpo Nacional de 
Policía adscrita a la Comunidad Valenciana .

En cuanto se localiza un vertido ilegal, lo que se hace es 
levantar el correspondiente boletín de denuncia, al objeto de 
iniciar actuaciones .

En nuestra base de datos de inspección, que excluye lo que 
es el abandono de vehículos, aceites y quemas de residuos, 
consta la apertura de 82 expedientes en 2015, 93 en 2016 y 
139 en 2017, lo cual es un reflejo también del esfuerzo que 
estamos haciendo inspector . Normalmente se trata de verti-
dos de residuos de construcción y demolición, de maderas, 
podas, metales y otros residuos no peligrosos .

Es importante, en este contexto, recordar que lo que persi-
gue la apertura de un expediente es una finalidad medio-
ambiental, es decir, la limpieza de la zona, el traslado de los 
residuos a un gestor autorizado y la restauración del daño . 
Depende mucho de la diligencia del denunciado y del volu-
men y gravedad del vertido que, además, se le abra un expe-
diente sancionador en el que, además de exigir la reparación 
del daño, se pueda incorporar una sanción económica . Por 
ejemplo, en 2015, abrimos 17 sancionadores; en 2016, 9; y 
en 2017, 4 sancionadores .

Por otra parte, respecto a los antiguos vertederos que no 
fueron legalizados en su momento, tenemos en marcha, 

como ya he tenido ocasión de explicar en estes Corts, un plan 
de sellado de vertederos .

En este punto, es preciso recordar que la falta de un plan de 
sellado de vertederos era uno de los incumplimientos más 
graves del anterior plan integral de residuos del anterior 
gobierno, eso junto a las sentencias contra la incineración . 
Esa falta de planificación, que incluso fue reprochada por el 
ministerio, es algo que hemos subsanado ahora, en el actual 
PIR, porque es muy importante darle a toda la gestión de 
vertederos seguridad jurídica y continuidad a largo plazo .

Desde 2017, tenemos identificados más de treinta antiguos 
vertederos, en los cuales es prioritario actuar . Son verda-
deros agujeros negros, como es el de la Basseta Blanca o La 
Murada, y en muchos de ellos, además, con actuaciones judi-
cializadas o en investigación por la fiscalía.

Para la elaboración de este plan, además, contamos con 
ayuntamientos y diputaciones, porque queremos que el plan 
sea conjunto y participado con las administraciones locales y 
también poder aunar actuaciones y recursos, dado que es un 
grave problema ambiental y también para la salud pública .

Las diputaciones, en concreto, nos ayudaron a identificar y 
a localizar todos esos lugares históricamente contaminados 
por vertido de residuos y las características que tenían .

En paralelo, nosotros hemos venido ya actuando, como le decía, 
en algunas actuaciones prioritarias . Entre 2016 y 2017, inverti-
mos casi dos millones de euros en La Murada, en Peñíscola y en 
Basseta Blanca, y actualmente estamos tramitando una inver-
sión de 4,6 millones de euros en Andilla, en La Murada en la fase 
2 –porque el vertedero de La Murada, aparte de la dimensión y 
la peligrosidad, es compartido con la comunidad autónoma de 
Murcia–, también estamos actuando en Benicarló y Vinaròs y en 
Basseta Blanca, en Riba-roja del Túria .

Además, estamos retomando, entre otros muchos, algunos 
trabajos administrativos y técnicos . Y, entre otros, de manera 
destacable, finalizar las obras del vertedero del Puntal del 
Búho, de Elche . Es un caso destacable, particularmente desta-
cable, porque son unas obras que dejó abandonadas el ante-
rior gobierno del Partido Popular, que las dejó abandonadas 
durante más de seis años . Fueron paralizadas por impago por 
la anterior consellera –por cierto, que no está presente aquí, 
como en muchas otras ocasiones– y eran unas obras previs-
tas dentro del llamado plan Confianza, que de confianza tenía 
poco porque muchas de ellas se quedaron sin pagar; otra de 
esas ruinas en diferido que estamos admitiendo .

Además, en este caso, por ejemplo, el Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunidad Valenciana, por sentencia, ahora 
mismo, en febrero de 2018, nos ha condenado, ha dado la 
razón al contratista con lo cual, no solo tenemos que asumir la 
terminación de la obra, sino que, además, por el tiempo trans-
currido a la intemperie, esto supone una degradación impor-
tante, lo que supone un aumento sobre el coste inicial y lo que 
estimamos que será un coste de unos setecientos mil euros .

Es, como le decía, un caso más de dejadez, de desatención del 
gobierno anterior, del gobierno del Partido Popular, y en este 
caso hacia Elche, lo que se ha traducido en mayores costes 
para las arcas públicas valencianas .
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Como le decía, estamos identificando con las diputacio-
nes y ayuntamientos todos esos puntos de vertido ilegales o 
presuntamente ilegales, haciendo toda la investigación que 
acompañe todo el procedimiento sancionador . Y tenemos, 
como le decía ya, en el plan de sellado en marcha, que lleva-
mos aplicando desde 2016, la atención directa y priorizada, 
por parte de la conselleria, en esos grandes vertederos que 
forman parte de un plan a veinte años, con un presupuesto 
estimado de alrededor de veintidós millones de euros para 
hacer frente al sellado y mantenimiento, porque no solo es el 
sellado, sino el mantenimiento posclausura .

En conclusión, creemos, desde el Consell, que la gestión 
eficaz, eficiente, responsable e innovadora de residuos y su 
tratamiento es una de las principales políticas ambienta-
les; en particular, el control, el seguimiento y vigilancia de los 
vertederos y de su mantenimiento posclausura, así como el 
sellado de vertederos ilegales o abandonados, es un ámbito 
prioritario, dadas las implicaciones en calidad ambiental y en 
la salud de las personas .

Estamos hablando, en cualquier caso, de déficits estructura-
les en veinte años del gobierno anterior, y sabemos que hay 
mucho que arreglar . Vamos resolviendo este y muchos otros 
frentes, pero desde luego admitimos que todo no puede 
hacerse en tres años .

Por eso, la importancia de tener una identificación, una plani-
ficación y una priorización en las actuaciones que podemos ir 
haciendo con el presupuesto limitado .

Si me permite, en el turno de réplica le puedo completar la 
información en el caso concreto que ha comentado de esa 
instalación de residuos, más que vertedero, es una instala-
ción de residuos plásticos en la localidad de Utiel .

Muchas gracias .

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, consellera . (Aplaudiments)

Per a continuar la interpel·lació, té la paraula el senyor 
Tormo .

¿Desde el escaño? Como usted desee . Tiene la palabra .

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente .

Gracias, señora consellera .

Bien, que me cuente todo el desarrollo legal de cómo se hace, 
me parece estupendo, de verdad . Yo se lo agradezco, que nos 
ilumine con cuál es el desarrollo normativo y cuál es la legis-
lación usada y usable, en este caso que nos atañe .

Pero eso no es realmente importante . Lo verdaderamente 
importante es que en la Comunidad Valenciana tenemos un 
serio problema, un serio problema de vertederos ilegales . 

Ese problema que usted pone en la parte del debe del Partido 
Popular, que seguramente tendrá razón, yo no digo que no, 
no obsta para que se dejen de hacer las cosas como se debe .

Es decir, tiene usted la denuncia, seguro, de la guardería fores-
tal, tiene usted la denuncia del Seprona, como he dicho antes, 
y tiene usted la denuncia de la policía local, que es quien más 
conoce los términos municipales . Y tiene usted las denuncias de 
los ciudadanos que simplemente pasan por allí . Caramba, actúe .

Quiero decir, tiene usted que sellar el vertedero . Sin duda . 
Tiene usted que revertir la situación en la que se ha trans-
formado un paraje, en algunos casos maravillosos . Sin duda . 
Pero la primera función que tiene que hacer es parar esa 
situación, clausurar el vertedero ilegal, dejar que se siga 
envenenando el medio ambiente .

Eso es parte de los cometidos de su conselleria: agricultura, 
pesca y medio ambiente . Por lo tanto, es una de las obligacio-
nes que tiene usted .

Me ha dicho: «Hemos abierto del orden de 82 expedientes .» Yo 
le he dicho que solo en la provincia de Valencia hay 40 puntos 
calientes . Que además, no se lo digo yo, se lo dicen las asociacio-
nes ecologistas que se encargan de abrir una página web, en la 
cual cualquier ciudadano puede denunciar libremente, y además 
anónimamente qué situación es la que encuentra en su municipio .

Me dice que hay verdaderos agujeros negros donde es nece-
sario actuar . Sin duda . Pero, señora consellera, con el máximo 
respeto que sabe que le tengo, actúe . No me lo diga a mí . 
Mande al cuerpo de funcionarios que usted tiene, que siem-
pre será escaso, que siempre será limitado, a actuar en estos 
agujeros negros, como usted mismo ha calificado.

El relato de cómo se hacen las cosas yo ya me lo sé . 
Probablemente lo sepa no tan bien como usted, pero me 
lo sé . El relato de cómo funciona el Puntal del Búho de mi 
pueblo, de mi ciudad, también lo sé .

Lo que me hace falta, o lo que nos hace falta a los ciudada-
nos que vivimos en Elche y en general aquellos que preten-
den disfrutar de ciertos parajes, es que ustedes actúen como 
poder ejecutivo que son .

El control, el seguimiento, el (inintel·ligible) … del mante-
nimiento de los vertederos, como usted ha dicho, es la parte 
fundamental de toda esta historia .

Usted es la consellera de agricultura, pesca y medio ambiente, 
por lo tanto usted es la que tiene que controlar, seguir, sellar 
y mantener en orden toda esta situación que se ha dado en la 
Comunidad Valenciana . Que viene del pasado, sin duda, pero 
que alguna responsabilidad tendrá usted, como consellera .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, senyor Tormo .

Honorable consellera, per a tancar esta interpel·lació .
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La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Ahora . Ahora sí va, ¿no? Gracias . Los micrófonos ya están 
cansados también .

Bueno, dado que su pregunta era sobre la política general 
del Consell, procede también establecer, me parece que es 
importante y que explica el marco legal en el que nos move-
mos y las obligaciones que hay, tanto en la apertura de expe-
dientes como en la apertura de sancionadores, en su caso, en 
el caso de que se compruebe que es necesario .

A ver, el problema de los vertederos ilegales se está abor-
dando, precisamente con esa colaboración con los ayunta-
mientos y las diputaciones con los que hemos hecho esa iden-
tificación, el diagnóstico y las características de cada uno de 
estos vertederos o puntos de vertido, porque no llegan a ser 
ni vertederos, porque no pueden tener esa clasificación.

Y por eso era muy importante hacerlo con ellos, porque han 
ayudado efectivamente a realizar esta tarea, que es inmensa 
y que ahora completará también todas las necesidades de 
inversión en sellado y mantenimiento de los vertederos .

Lo que sí hemos hecho y lo hemos venido explicando muchas 
veces y ha sido una tarea fundamental, donde hemos tenido 
que destinar un presupuesto extraordinario, porque en los 
años anteriores no había presupuesto para ello…

Donde nosotros hemos tenido que hacer un esfuerzo extra-
ordinario, a pesar de todas las dificultades, es en esos gran-
des, grandísimos vertederos ilegales, con gravísimos proble-
mas ambientales y de salud pública, como era La Murada, que 
tiene tres fases, dada la magnitud del problema .

Donde había lixiviados que se mezclaban con los cauces de 
agua, que estaban casi que probablemente contaminando 
los acuíferos . Ahí fue necesaria una actuación urgente que 
hemos hecho, de acuerdo con el ministerio y con la comuni-
dad autónoma de Murcia, de una manera muy seria .

Estamos trabajando en Andilla, en Basseta Blanca . Tenga en 
cuenta que Basseta Blanca recogía de una forma descontro-
lada residuos del área metropolitana de Valencia, un millón y 
medio de habitantes .

Por eso estamos atendiendo con prioridad a esos grandes verte-
deros . Ojalá pudiéramos hacerlo todo al mismo tiempo y mucho 
más rápido . Pero evidentemente es físicamente imposible .

Estamos con Vinaròs, con Benicarló, con Peníscola . Es decir, 
hemos ido a priorizar esas actuaciones que requerían esta 
actuación urgente, sin perjuicio de todo lo que se va haciendo 
y de todo lo que significa la tarea administrativa y la colabo-
ración con el Seprona y con las otras fuerzas, o incluso las 
confederaciones en materia de identificación y de apertura 
de expedientes .

Para sobre todo, como insisto, la finalidad ambiental. Que 
los responsables de ese vertido o los gestores, en su caso, de 
esas instalaciones lleven a cabo todas aquellas actuaciones 
de reversión de la situación . Por eso, le decía, claro que esta-
mos actuando con expedientes, con la apertura que en 2017 
ha llegado a 139 expedientes abiertos .

Es decir, ha habido un incremento de la actuación en ese 
sentido, y con los sancionadores que están en marcha .

Con respecto al vertedero de Utiel, sí que efectivamente está 
identificado en diversas parcelas del término municipal de 
Utiel . Se constató por denuncia de los agentes del Seprona, en 
noviembre de 2017, que había un almacenamiento de residuos 
no peligrosos, como son grandes cantidades de plástico .

Y teniendo en cuenta, además, que la autorización ambien-
tal integrada de que disponía esa instalación caducaba en 
marzo de 2018 . Desde la conselleria hemos reaccionado ante 
esta situación, hemos incoado el correspondiente expediente 
sancionador que ahora mismo estamos tramitando .

En primer lugar, como medida cautelar, se adopta la suspen-
sión de la actividad de almacenamiento de residuos . Al pare-
cer, tenía un permiso para almacenamiento de plásticos . Y 
en tanto que se sustancie el expediente y se obtenga la auto-
rización de la que ahora mismo carece, esa actividad está 
suspendida .

Hemos ordenado también la restauración medioambiental 
de la zona y hemos propuesto una sanción económica por la 
infracción que pueda haber tenido lugar .

Por todo ello, señor Tormo, como puede comprobar, nuestras 
actuaciones, nuestra tolerancia es cero a los vertidos ilegales 
de residuos . Estamos trabajando atendiendo, priorizando y 
sobre todo planificando que es algo que claramente era incu-
mplido con el plan integral de residuos del gobierno anterior .

No existía una planificación de sellado de vertederos, una 
obligación, algo que venía derivado de la ley de residuos, y 
nosotros hemos subsanado .

Muchas gracias y buenas tardes . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, consellera .

Senyories, suspenem la sessió, que reprendrem demà a les 
deu del matí . (El vicepresident segon colpeja amb la maceta)

(Se suspén la sessió a les 19 hores i 56 minuts)

 
D’acord amb l’article 18 .2 del Reglament de les Corts, 
s’indiquen les senyories assistents a la sessió: 
 
Alamán i Tabero, Jordi 
Almería Serrano, José Francisco 
Álvaro Cerezo, Mònica 
Andrés Sanchis, Concha 
Argüeso Torres, Emilio 
Arqués Cortés, Vicent 
Bachero Traver, Belén 
Barceló Chico, Ana 
Bellver Casaña, Jorge 
Bertomeu Vallés, Antoni 
Besalduch Besalduch, Ana María 
Betoret Coll, Vicente 
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Boix Pastor, Alfred 
Bonig Trigueros, Isabel 
Briet Seguí, Rafael Francisco 
Caballero Hueso, Mercedes 
Caballero Montañés, Juan Carlos 
Cabedo Laborda, Cristina 
Calpe Saera, José Ramón 
Campello Moreno, Marian 
Casanova Claramonte, Vicente 
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Ciscar Bolufer, José 
Climent González, Rafael 
Córdoba Cortijo, Juan Ginés 
De Miguel Martínez, David 
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Escrig Monzó, María Sabina 
Estañ García, Antonio 
Ferrer Matvieychuc, Graciela Noemí 
Ferrer San Segundo, María José 
Ferri Fayos, Fran 
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Geffner Sclarsky, Daniel 
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González Delgado, Fernando 
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Juan i Huguet, Jordi 
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Montiel Márquez, Antonio 
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Mulet Taló, Miguel Ángel 
Muñoz Lladró, José 
Mustafá Ávila, Rosa de Falastín 
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Navarro Caballero, Juan de Dios 
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Rodríguez Armigen, Cristina 
Rojo Sánchez, Domingo 
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